

Menuiseries21 fait la différence !



© DS Architecture

Dans le cadre de l'appel à projet PER (Pôle d'Excellence Rural) lancé par l'État, la communauté de communes de Champagne Berrichonne a déposé sa candidature pour une série de projets concernant la valorisation des pailles en Champagne Berrichonne. Retenue dans cet appel à projet, elle a réalisé un bâtiment qui est un lieu d'accueil et de formation pour l'aérodrome de Fay, de sport de vol à voile d'usage national et international.

Le principe constructif utilisé ici fait appel à un maximum de matériaux locaux. Étudié avec ADEFIBOIS BERRY par un collectif de 4 architectes et une dizaine d'entreprises tous corps d'État confondus, il s'est concrétisé dans le cadre d'un marché public. Ce bâtiment ERP (Établissement Recevant du Public) a satisfait ainsi à toutes les exigences techniques et réglementaires.

Le challenge a été de construire le bâtiment en 5 mois. L'utilisation de matériaux disponibles localement démontre comment la construction durable et locale est possible.

La préfabrication des murs en atelier permet d'avoir une fiabilité, une rapidité de réalisation et de mise en œuvre digne des méthodes les plus pointues de la construction industrialisée. Réalisé uniquement de chêne et de paille, ce mur est 100 % développement durable.

La pose de la charpente en lamellé collé peuplier constitue une première en France.

Côté menuiseries extérieures, les exigences étaient nombreuses :

- Produits conformes aux normes françaises en vigueur pour garantir au maître d'ouvrage public leur assurabilité ;
- Produits à hautes performances, en particulier thermiques permettant l'attribution d'avantages fiscaux ;

- Produits adaptés pour leur parfaite intégration dans ces murs non-traditionnels (habillages en tableau et en façade)
- Et bien sûr, en chêne de pays !

Face à ces exigences, de nombreux menuisiers ont répondu à l'appel d'offre et c'est la menuiserie Alain Marteau, avec sa gamme « Contemporaine » labellisée Menuiseries21, adaptée sur mesure, qui a remporté le marché pour la fabrication et pose. Selon le dirigeant de l'entreprise, Sébastien Marteau, sans le label Menuiseries 21, il aurait été très compliqué de répondre à 100% des exigences et de proposer un dossier si bien étoffé, ce qui a fait la différence...



Pour en savoir plus sur le label Menuiseries 21, contactez-nous ou rendez-vous sur le site internet des chartes 21 :

www.chartes21.com